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O ENTREVISTA. AURORA WILLIAMS, ministra de Minería, e inversiones en la Región de Antofagasta: 

“Esta no essólo la región minera, es el distrito 
minero más importante que tiene el mundo' 
Cristián Venegas M. 
cvenegasmercuriocalama.cl 

a ministra de Minería, 
L Aurora Williams, llegó 

esta semana a la Región 
de Antofagasta para participar, 
entre otras actividades, en la 
celebración de los 10 años de 
Minera Sierra Gorda SCM. 
Oportunidad en quese refirió 
a las ambiciosas inversiones 
quemineras como BHP y Free- 
port-McMoRan tienen proyec- 
tadas en la zona, durante los 
próximosaños. 

La autoridad también se 
detuvo a comentar lo que se- 
rán las consultas indígenas en 
las comunidades de Ascotán y 
Ollagiie, que albergan dos de 
los salares priorizados para la 
entrega de Contratos Especia- 
les de Operación del Litio 
(CEOL). Procesos de diálogo 
que comenzarán próxima- 
mente, encabezados por los 
equipos del ministerio. 

Otro punto que relevó lase- 
cretariade Estado, fuela apro- 
bación del Presupuesto 2025 
que consideraunaserie de no- 
vedades en beneficio de la in- 
dustria minera, como mayores 
fondos para el desarrollo de la 
pequeña minería, y la capita- 
ción de la Empresa Nacional de 
Minería (Enamb) loquesucede 
por primera vezensu historia. 

'Sehan anunciado inversionesmi- 

nerasrécordenlaregiónde Anto- 
fagasta ¿Qué condiciones hacen 
estoposible? 

-Hoy en díael mundo nece- 
sita minerales críticos, se re- 
quiere más producción de dis- 
tintos minerales y en particular 
de cobre y litio que tenemos en 
estaregión, considerando que 
las mayores reservas de cobre 
del mundo, cerca de un 25%, 

está en Antofagasta, y por otro 
lado las mayores reservas de li- 
tio, el 34% del litio del mundo 
está en laregión. 

Entonces, naturalmente, 
nos transformamos en un dis- 
trito minero importante, talcu- 
al como hace unos años nos 
hemos denominado la región 
minera, pero esta no es sólo la 
región minera, es el distritomi- 
nero más importante que tiene 
el mundo para poder proveer 
los minerales críticos. 

Enese desafío, la industria 

  

CEDDA 

  

LAMINISTRA DE MINERÍA, AURORA WILLIAMS, DURANTE SU RECORRIDO POR LA MINERA SIERRA GORDA SCM. 

Buenos resultados de Enami 

e La ministra Aurora Williams, destacó que al tercer tri- 
mestre de este año, la Empresa Nacional de Minería (Ena- 
mi) tuvo resultados operacionales positivos y “natural- 
mente que el resultado final fue influenciado por la venta 
de Quebrada Blanca (10% de la propiedad de la minera 
fue vendida a Codelco en septiembre), pero el resultado 
operacional, después de muchos años, nos dio positivo 
después de un arduo trabajo de toda la Enami, para darla 
sostenibilidad financiera que requiere la empresa”. 

2025 
El royalty comenzará 
adistribuirse el 1 de enero a 
los 16 gobiernos regionales, 

a300 comunas y a más de 
40 comunas mineras. 

minera naturalmente acelera 
sus proyectos de inversión, 
acompañado de nuestro clima 
de inversión, las condiciones 

parainvertiren Chile son de es- 
tabilidad y eso hace que se to- 

  

men decisiones tan relevantes 
como Freeport-McMoRan que 
anunció US$7.500 millones de 
inversión en Minera El Abra, y 
hemos escuchado las inversio- 
nes de BHP y quiero señalar 
que también Codelco está con 
un plan de inversiones impor- 
tante; y no es solamente por la 
confianza que le entrega el pa- 
ís, sino que además por unase- 
riedecondiciones habilitantes. 

Tenemos carreteras, aero- 

puertos, tenemos puertos, pe- 

ropor sobre la infraestructura 
queestáal servicio de laindus- 
tria minera, hemos sido capa- 
«es,alo largo de los años dede- 
sarrollo de laindustria minera, 
detener talento humano, los 
profesionales y técnicos del pa- 
íssonlos que sostienen esta in- 
dustria minera y las nuevas in- 
versiones en minería. 

¿Cómo avanzan las consultas in- 
digenas de Ascotán y Ollagiie par 
raelotorgamiento de losCEOL? 

«Efectivamente dentro de 
losseis salares priorizados está 
el Salar de Ascotán y de Olla- 
gúle, y para poder concretar un 
Contrato Especial de Opera- 
ción del Litio, es unacto admi- 
nistrativo del Estado que debe 
ser consultado a las comunida- 
des indígenas que tienen sus- 
ceptibilidad de afectación. 

En este momento, hay 
equipos del ministerio de Mi- 
nería conversando con las co- 

“Las condiciones para 
invertiren Chile son 
deestabilidad y eso 
hace que se tomen de- 
cisiones tan relevan- 
tes como Freeport- 
McMoRan queanun- 
ció US$7.500 millones 
deinversión en Mine- 
raElAbra”. 

  

“Creo que estamos 
en un momento de 
retribución al territo- 
rio, tal como se había 
aspirado hace tantos 
años y através deuna 
ley quelogró el acuer- 
do entre el e errada 
legislativo y los gre- 
mios mineros”. 

“Dentro delos seis sa- 
lares priorizados está 
el Salar de Ascotán y 
de Ollagúe, y para po- 
der concretar un Con- 
trato Enel de Ope- 
ración del Litio, es un 
acto administrativo 
del Estado que debe 
ser consultado”. 

munidades preliminarmentey 
todo lo quesignifican lostiem- 
pos, los plazos, por una parte, 
están dentro de las normas de 
la consulta indígena, pero por 
otro lado lo hacemos con mu- 
choacuerdo con lascomunida- 
des, de acuerdo alos formatos 
queaellosles acomode y enlos 
tiempos que les acomoden y 
mirando que esta sea una con- 
sulta exitosa. Entonces los pla- 
zoslos definimos conlascomu- 
nidades indígenas. 

¿Quérecursos, con focoenla acti- 

vidad minera, contiene el Presu- 
puesto 2025? 

-Tenemos varias buenas 
noticias en materia presupues- 
taria, una delas más relevantes 
es que por primera vez en la 
historia de la Empresa Nacio- 
nal de Minería (Enami), de 60 
años, vamos a capitalizar a es- 
taempresa, serán US$25 millo- 
nes que permiten la mejora de 
los planteles a lo largo del país, 
como parte de una planifica- 
ción estratégica importante. 
Porlotanto, hay una capitaliza- 

> 

ciónqueel Estado nunca había 
realizado, porque nuestro ob- 
jetivo como Gobierno es darle 
sostenibilidad a Enami. 

Por otro lado, en el Presu- 
puesto 2025 aumentaremos el 
presupuesto de los fondos pa- 
ra la pequeña minería, pasan- 
do de US$8 millones a US$10 

millones, que esalgoque nose 
había realizado desde que se 
generó el decreto de fomento 
que data del año 2003. 

A.eso se suma el royalty 
que comenzará a distribuirse 
el de enero a los 16 gobiernos 
regionales, a más de 300 co- 
munas y a más de 40 comunas 
mineras. Así que creo que esta- 
mos en un momento de retri- 
buciónal territorio, tal como se 
había aspirado hace tantos 
años y a través de una ley que 
logró el acuerdo entre el ejecu- 
tivo, legislativo y los gremios 
mineros. 

Sereunió conel Sindicato N*1 de 
Escondida que denuncia prácti- 
casantisindicales y despidos in- 
justificados ¿Cómose dio esacon- 
versación? 

«Estuvimos conel presiden- 
te del Sindicato N'1 de Escondi- 
da (Patricio Tapia) y sus aseso- 
res, y quiero señalar que esta 
fue una reunión que se desa- 
rrolló por lobby, el interés del 
sindicato y de su presidente, 
en particular, era visibilizar el 
tema, plantearnos desde pri- 
mera fuente la opinión que 
ellostienerespecto decómose 
lleva la relación sindical y algu- 
nos problemas sindicales al in- 
terior dela minera. 

Naturalmente siempre la 
recomendación va a ser, por 
un lado, hacer las denuncias 

pertinentes y por los canales 
que corresponda. El ministe- 
rio de Minería no tiene como 
función intermediar en estos 

temas, Chile tiene una institu- 
cionalidad y aún así ellos qui- 
sieron plantearnos, recibi- 
mos el mensaje que ellos nos 
dieron. 

“Tenemos a grandes actores 
mundiales y naturalmente en 
los vínculos sindicales, asícomo. 
enlos vínculos con la sociedad, 

con las comunidades que están 
en los entornos de las faenas, 

deben ser siempre de diálogo, 
ese debe ser el espacio de en- 
cuentro detodos losactores.c3 
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